

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: desde las cuatro de la ma-  
ñana a las diez de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana a  
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PREMIOS DE ABONO

España.	4 30
Extranjero (Unión Postal).	8 60
Ultramar	1 30

Número suelto. . 5 cts.  
Id. atrasado . 10 .

## Almacenes Montaner

### Pañería, Sostretería y Camisería

2 á 10 Sindicato y Milagro 1 á 11

Temporada de Otoño é Invierno de 1899-1900

Recibidos los surtidos de novedades de la estación para Señoras, Caballeros y Niños, como también todo lo mejor y más nuevo que se fabrica en ROPA BLANCA y de color para trajes interiores y para servicio de Cama, Mesa y Tocador, queda abierta la venta á

### Precios singularmente Baratos

Expléndidos surtidos en todas las secciones

#### Venta al metraje y confeccionado

Ferrerías, Alfombras, Cortinajes, Paraguas, Mantas para cama, Capas, Rusos, Sobretodos y otros abrigos confeccionados para Caballero y Niño.

Capas de pieles y confecciones para SEÑORA; Boas y Mangutios.

Se confeccionan á la medida toda clase de prendas para Caballero y Niño, como también Abrigos de Señora.

Calle del Sindicato, 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11

## AL DIA

### El fin del mundo y las estrellas errantes de ayer

Si de las leyendas más conocidas hay una que sea tan antigua como el mundo, esta no es otra que la de su fin.

En todo tiempo y probablemente desde que el primer hombre apareció sobre la tierra, en las lejanas épocas prehistóricas, la humanidad tembló asustada ante el temor de desaparecer y anularse á fecha conocida; idea prevista y anunciada de antemano por sabios astrólogos ó alquimistas célebres, de quienes nadie había dudado, hasta el siglo último.

El año 1000 de nuestra era fué ciertamente la época en que esta creencia alcanzó su mayor prestigio.

El hambre, las tempestades, el granizo y los cometas que aparecieron en el cielo á modo de tristes augurios, aumentaron la confusión y el desorden en las almas.

El año 1000 pasó y la tierra no ha cesado de dar vueltas.

Además se ha profetizado muy amodo el fin del mundo, habiendo alcanzado éxito estas profecías entre gentes ignorantes y aún entre las que no lo son. Muchos recordarán á los parisenses que el trece de Junio de 1857 (siempre el número 13) se habían retirado al llano de Saint Denis para no perecer envueltos en las ruinas de la capital de la Francia.

Actualmente somos menos timoratos, así es que la predicción del doctor Falb, astrónomo de mérito que, fijaba nuestro fin para el 13 de Noviembre de este año, no nos ha quitado el sueño, lo mismo que la predicción de Mme. Stella, astróloga y nigromántica fin de siglo, anunciando para la misma fecha la invasión de América por las aguas del Océano.

Si no me engaño, el doctor Falb toma pie de esta circunstancia (que no cree inofensiva) para anunciar el fin del mundo. Su predicción no está, sin embargo, desprovista de fundamento.

Hé aquí su historia:

En 1827, Biela, un astrónomo, descubre un cometa al cual ha dado su nombre. En seguida se calcula lo que en astronomía se llama los «elementos».

Obsérvese que su aparición es periódica, es decir, que cada seis años y medio aparece á nuestra vista.

En efecto se le ve aparecer en 1832, 1839 y 1845.

En esta nueva aparición, cuando todo anunciaba un fenómeno normal, el 13 de Enero (otra vez el número 13) de 1846 el cometa se divide en dos!

¿Cuál fué la causa de semejante cataclismo?

Se ignora, pero es lo cierto que en 1852 los dos astros reaparecen separados por una distancia de más de 500 mil leguas.

Desde aquel entonces el fenómeno

no ha vuelto á presentarse, al menos en forma de cometa.

Ya se nos había olvidado, cuando el 27 de Noviembre de 1877 (fecha en que el cometa debía hacerse visible de nuevo) una lluvia fantasmagórica de estrellas errantes, aparece de improviso, lluvia que no era otra cosa que los restos del infeliz cometa que se había deshecho en miliares de fragmentos. El espectáculo fué verdaderamente admirable aunque inofensivo.

Parece,—afirmaba el doctor Falb—que este año la farsa no será tan benigna, pues en vez de encontrar la cola del cometa, hallaremos los restos del núcleo central que, bien pudieran alcanzarnos en forma de píldoras inmensas cuyo encuentro sería mucho más desagradable. Pero esto no es todo. Hay aún otra cosa más terrible que el choque mismo. Y es que la atmósfera se haría irrespirable, pestilente, lo cual determinaría el verdadero fin del mundo por una asfixia general.

Pueden mis lectores estar tranquilos. Las profecías del doctor Falb no se han realizado y la noche de ayer se ha deslizado tranquila, magistosa, imponente, sin que haya cesado la vida ni el mundo de dar vueltas, como presagiaba días pasados con ironía gala, el verdadero autor del presente artículo que, aunque parezca (?) de un servidor de ustedes no es de otro que de un francés, M. Farman, redactor de *Le Figaro*.—B.

## Inglaterra y el Transvaal

*El general Buller.*—Ocupación de Burghersdorp.—Los boers en Colenso.—La artillería gruesa.—Fugitivos de Melmoth.

El periódico *The Daily News* reproduce en un telegrama de la Ciudad del Cabo un rumor que en aquella población circula: el de que el generalísimo sir Redvers Buller llegará en breve á Queenstown, ciudad del norte de la Colonia del Cabo, donde sin duda piensa establecer su cuartel general para preparar la invasión del territorio de Orange por el Sur.

También anuncia el mismo periódico que el día 6 abandonaron las tropas inglesas la población y que ésta fué ocupada inmediatamente por las fuerzas boers.

En el ministerio de la Guerra continúan guardando la más absoluta reserva acerca de las operaciones militares, y afirman que no reciben telegramas del Natal.

El corresponsal de un periódico en Estecourt dice con fecha 6 del corriente, y refiriéndose á informaciones dignas de crédito que los boers se han instalado en Colenso de una manera definitiva.

El mismo día anuncian desde Durban que han huido á Echowé los habitantes de Melmoth, población situada en el país de los zulú.

*La situación de Ladysmith.*—Un despacho del general White.—Avance de los boers.—Informes dudosos.

Londres 10.—Aunque los periódicos publican á diario noticias de Ladysmith, hasta la hora en que el telegrama, solo se ha recibido un despacho oficial, fechado el día 8 á las cinco de la mañana, que dice:

«Continúa bombardeo. Destruídos almacenes exteriores. Sin embargo, tengo viveres.—White.»

Este telegrama fué conducido por una paloma pasajera á Est-Court, desde donde se trasmitió por un propio á caballo ó Howinck, lo cual demuestra que la interrupción en la línea telegráfica llega á muy cerca de Pietermaritzburg, y que ya no hay facilidad de transmisión entre Est-Court y la última población citada.

Un despacho del *Times* dice que una avanzada boer se había apoderado de una gran cantidad de ganado vacuno destinado al ejército inglés en una alquería de Willow-Orange, á once kilómetros al Sur de Est Court.

Los corresponsales ingleses encerrados en Ladysmith no han dicho hoy ni ayer cosa alguna.

Respecto á la salida del general French, de Ladysmith, no hay más noticia que una publicada anteaer por el *Daily Telegraph* en que se dice

que aquel general se dirigía con una pequeña escolta á Durban. La prensa ha supuesto que iba con comisión del general White y con permiso de los boers, pero todo ello no pasa de la categoría de conjeturas.

La noticia de haber sido apresados por los ingleses 2.000 boers frente á Ladysmith, está desmentida de una manera absoluta.

El lenguaje de lord Salisbury en su discurso de respuesta al del lord corregidor, prueba que hasta ahora los ingleses sólo han tenido desastres en el Sur de Africa, y echa por tierra todas las invenciones de la prensa chauvinista.

Otro despacho de Pietermaritzburg dice que un tren blindado pudo llegar á media milla de Colenso sin ser hostilizado, pero esta noticia parece inverosímil después de conocer las que ya he telegrafado.

### Sigue el cañoneo

Londres 10.—Un despacho de Est-Court dice que los boers cañonean á Ladysmith con piezas de gran calibre.

El caserío está todo arruinado. Los incendios son constantes y no hay modo de apagarlos.

La situación de la plaza sigue siendo deplorable.

### Destacamento inglés copado

Londres 10.—Un despacho oficial de la Ciudad del Cabo dice que cerca de Kimberley ha sido copado un destacamento inglés mandado por el coronel Spreckley.

*Auxiliares egipcios.*—Espías en Lorenzo Marques.—Súbditos ingleses prisioneros.—Escasez de cartuchos.—Trasporte con averías.—Un ministro de Guillermo II.

Londres 10.—A juzgar por un telegrama de Constantinopla que hoy publica *The Standard*, circula en la capital de Turquía el rumor de que el gabinete británico ha comunicado á su representante lord Cromer la orden de negociar con el gobierno de El Cairo el envío de un refuerzo de 5.000 soldados egipcios al Africa del Sur.

Desde Lorenzo Marques dicen á *The Times* que aquella población está llena de agentes secretos encargados de recoger por cuenta del gobierno del Transvaal informaciones sobre los movimientos de las tropas inglesas.

Por un telegrama que hoy publica *The Daily Telegraph* se sabe que hay algunos súbditos británicos y muchos holandeses entre los doscientos prisioneros boers que han sido conducidos á la Ciudad del Cabo.

A consecuencia de un accidente ocurrido en los talleres de Wolwich, fué necesario suspender el miércoles la fabricación de cartuchos.

Se cree que las máquinas volverán á funcionar hoy.

El ministro de la Guerra, sin duda con el propósito de que no escaseen las municiones que se han de enviar al teatro de la lucha, ordenó á varios batallones que devolvieran al arsenal de Wolwich las municiones que tenían de reserva.

Ha zarpado de Southampton el vapor *Goth*, á fin de recoger las tropas y los caballos, que se hallaban á bordo del *Persia*, trasporte que ha sufrido averías.

Se cree en Berlín, según telegrama del corresponsal del *Daily News*, que acompañará al emperador Guillermo en el viaje de este soberano á Inglaterra el ministro de Negocios extranjeros, conde de Bülow.

### Llegada de refuerzos

Londres 10.—El trasporte inglés *Coslin-Castle* llegó ayer al Cabo, é inmediatamente partió para Durban, donde desembarcarán las tropas que conducía. Esto hace creer que se trata de concentrar núcleos importantes en Durban para acudir á combatir á los boers en Ladysmith.

El trasporte *Moor*, que lleva á bordo el estado mayor y oficiales de tres divisiones, ha llegado esta mañana á la Ciudad del Cabo.

### Más refuerzos á Durban

Londres 10.—Han llegado á Durban los cruceros ingleses *Terrible* y *Thetis*. Se trata de acumular allí una enorme masa de fuerza para subir hacia Colenso, barriendo el país de los boers.

### Prisioneros y heridos asesinados.—Un hospital cañoneado.—Armisticios interrumpidos

Londres 10.—Los telegramas de la prensa alemana y aun los de algún periódico inglés, refieren actos de inhumana crueldad cometidos por los ingleses frente á Ladysmith.

Según estos despachos, los ingleses han amarrado á varios prisioneros boers, algunos de ellos heridos, á las bocas de los cañones Maxim, disparando después.

Los periódicos afrikanders denuncian también, como un hecho corriente, la violación del armisticio para el cange de prisioneros, pues los ingleses disparan sobre éstos y llevan su inhumanidad hasta el extremo de rematar á los heridos.

Despachos de la Ciudad del Cabo confirman que la caballería inglesa dió cargas contra la muchedumbre de mujeres, niños y hombres no combatientes, á quienes el general White autorizó para traspasar las líneas, bajando desde las alturas en que se hallaban.

La caballería acuchilló sin piedad aquella turba de indefensos.

Anteaer se dijo por la prensa de Londres, con referencia á telegramas de Bruselas, que la artillería inglesa había hecho fuego sobre una ambulancia llena de heridos boers.

El ministerio de la Guerra se ha creído en el caso de publicar sobre este asunto la siguiente nota oficiosa:

«Varios periódicos del Sur de Africa han dicho que nuestra artillería habla cañoneado un hospital ambulante protegido por la bandera de la Cruz Roja de Guebra. Se han pedido noticias del caso al general Rwers-Buller. Este, después de informarse, dice que el reverendo Martens, pastor holandés, que estaba entre los boers en aquel momento, refiere que los ingleses iniciaron su fuego de cañón sobre la estación del ferrocarril, creyendo que había en ella tropas boers. No era así.»

«Una granada cayó sobre la ambulancia.»

«Advertido el error por los ingleses cesó el fuego.»

Advierte el general Redvers-Buller que la ambulancia debía estar á tres millas del campo de batalla, y que no es responsable el ejército inglés de lo sucedido.

También manifiesta el mismo general que es cierto que la caballería inglesa, á las órdenes del general White, rompió el armisticio establecido con los boers para retirar del campo muertos y heridos. Da como excusa que desde el globo cautivo de Ladysmith hicieron señales de que las tropas transvaalenses se ponían en movimiento hacia el campamento británico.

Lo cierto es que la caballería inglesa aprovechó este pretexto injustificable para cargar sobre los camilleros boers.

Con estos se hallaban once mujeres de la Cruz Roja. Todos fueron acuchillados.

El *Standard*, en su edición de la noche, publica un telegrama de la Ciudad del Cabo fechado el lunes, dando cuenta de actos de crueldad que no detalla, cometidos por las tropas del general White.

La protesta contra tales hechos es general.

Su embargo, algunos periódicos de Londres y de los condados aconsejan á los generales ingleses que lleven la guerra á Orange á sangre y fuego.

## La cuestión catalana

A continuación publicamos estas noticias de Barcelona que viene á completar la extensa información de nuestro corresponsal señor Amengual.

### La «Unió Catalanista»

Dando cumplimiento al acuerdo tomado por la Junta Permanente de la «Unió Catalanista», en sesión celebrada el jueves último, el vocal de la misma don José M.<sup>o</sup> Roca estuvo ayer á visitar á los comerciantes que se hallan presos para hacerles entrega del documento que copiamos:

«La Junta Permanente de la «Unió Catalanista» ha acordat en la sesión d'avuy visitarvos corporativament en vostra honorable Presó, en quina hi figuréu com á víctimes del centralisme madrileny. Però, com sia que ordres superiors, al privar que vos visitin

personas ajenas á vostras respectiva familias, no impideixen executar al peu de la lletra tal acord, nos veyém obligats á visitarvos per escrit enviantvos una estreta encaixada de simpatía junt ab l' oferiment de la nostra més expressiva consideració.

Alrealisar semblantacte creu aquesta Junta Permanent interpretar los sentiments de todas las entitate é individuos de la «Unió Catalanista», que 'ns aferman cada día més en lo criteri de que contra 'ls actuals polittichs espanyols no hi ha manera de lluytarhi ab las armas de la sinceritat, de la nobleza y de la bona fé, essent vana tota ilusió d' obtenirne res á bonas; ni sisquera las engrunas d' un migrat Concert Económich, mil vegadas més favorable als interessos del governs centrals que als mateixos interessos de Catalunya.

Y al saludarvos coralment, tot y sentint que vostra petita bandera d' exclusiva descentralización económica no 'ns permeti lluytar plegats en la ocasió present, fa vots aquesta Junta pera que 'ls vostres sacrificis d' avuy y 'ls terribles y dolorosos desenganys que ellis forosament han d' implicar, vos acostin cada día més á aixopugarvos sota la bandera gran de la Autonomia Política y Administrativa de nostras «Bases de Manresa», á la ombra de la qual, vosaltres y nosaltres, y fortament units tots los catalans, si 'ns volém salvar, hi guanyarém la darrera y definitiva victoria de Catalunya contra la aborrida y funesta centralización que avuy despotícamment regeix l' Estat espanyol.

En nom dels elements catalanistas se vos ofereix, en quant sia compatible ab sa manera de ser, aquesta Junta Permanent.

Deu vos guardi molts anys.—Barcelona, 9 Novembre 1899.—P. A. de la J. P.—Lo president, Manel Folguera y Durán.—Lo secretari, don Luis Marsans.—Senyors don Evarist López y Gómez, don Joseph Morera, don Pere Bofill, don Tomás Arana, don Martíriá Llobateras, don Joan Vidal, don Ferrán Anglés, don Francisco Llopert, don Eusebi Aguilera y don Joan Argelegués.»

Barcelona 9.—En la función que se verificó anoche en el Liceo, representándose la ópera *Tristán é Isolda*, fué recibida con estrepitosos aplausos la decoración que figura el pabellón de Isolda, rematado por la imagen de San Jorge, que han popularizado los sellos catalanistas.

Si es broma puede pasar... La *Veu de Catalunya* se hace eco de un rumor muy chusco: que el señor delegado de Hacienda ó el señor Baxeres van á intentar una denuncia criminal contra los presidentes de las Asociaciones firmantes del Mensaje, por sus declaraciones sobre la investigación.

En Vilafranca Nuestro activo corresponsal en Vilafranca del Panadés no participa que ayer los establecimientos de aquella población cerraron sus puertas en prueba de simpatía á Barcelona.

Los pueblos de los alrededores, al tener conocimiento de lo que ocurría en Vilafranca, secundaron la manifestación. El orden fué completo en todas partes.

¡Todos! Ayer llamó poderosamente la atención un numeroso grupo de obreros que al pasar frente al local del Fomento, quitaron la gorra y saludaron con una salva de aplausos á la benemérita sociedad. También era objeto de comentarios entusiastas la adhesión de la Asociación Obrera de las tres clases de vapor, al programa de autonomía administrativa del Fomento.

Sarah Bernhardt Se ha despedido del público madrileño la eminente actriz francesa Sarah Bernhardt, con la segunda representación de *Hamlet*, una de sus obras favoritas. Sarah Bernhardt ha salido para Lisboa. En la ciudad lusitana dará un corto número de representaciones: las mismas que en Madrid. A su regreso de Portugal visitará las provincias de Sevilla y Granada,



y tal vez vuelva de nuevo a la corte donde dará dos representaciones antes de ir a Burdeos, y después a la capital de la vecina República.

En la próxima Exposición de París tiene el propósito de organizar una función de gala, para dar a conocer al público parisiense y a los distinguidos autores, críticos y literatos franceses a la señora Tubau de Palencia, en una de las obras en que más se distinguió en la que mayor éxito haya alcanzado en la presente temporada, correspondiendo así a la cariñosa acogida que la actriz española le ha dispensado en el teatro de la Princesa.

No es la primera vez que Sarah Bernhardt hace la presentación en París de una artista extranjera. María Guerrero mereció esa deferencia. Antes la había dispensado Sarah a Eleonora Duase y al actor italiano Novelli.

### Sesión del Senado

Día 11

El señor Fernando González presenta la exposición de las Cámaras de Comercio, solicitando que pase a la Comisión de peticiones.

Así se acuerda. El señor Ribera pregunta al ministro de Hacienda si ha hecho alguna gestión y qué resultado ha obtenido respecto al arreglo de la Deuda Exterior, teniendo en cuenta que está transcurriendo el tercer trimestre.

Contéstale el ministro de Hacienda rechazando el calificativo de despojo empleado por el señor Ribera, interrumpiéndole éste insistiendo en sus apreciaciones.

Continúa el señor Villaverde asegurando que empezaron con los tenedores de los títulos respectivos, negociaciones encaminadas a gravar la Deuda Exterior con igual impuesto que la Interior, y que no ha juzgado oportuno llevarlas adelante, esperando hacer posible la existencia de este gravamen.

Rectifica el señor Ribera aclarando el concepto de la palabra «despojo», en contestación a una indicación de la Presidencia.

Dice que si en los momentos actuales no es oportuno gravar la Deuda Exterior por constituir un contrato bilateral, también lo es la Interior, gravada con un 20 por 100, y entre ambas Deudas no hay diferencia en cuanto a procedencia y no hay calificación alguna respecto de los tenedores.

Ruega al ministro de Hacienda que envíe una nota con relación de todas las fincas que posee el Estado procedentes de la desamortización de bienes nacionales, de las que quedan aún por vender.

El ministro de Hacienda rectifica. Dice que si entre los tenedores de la Deuda exterior y los de la Interior hay diferencia, ésta es en favor de la primera.

Añade que esto obedece a la desgracia del país, desgracias que son anteriores a este Gobierno.

Concluye asegurando que el Gobierno se preocupa de esta cuestión.

El señor marqués de Reinoso pide los contratos entre el Gobierno y la Compañía Trasatlántica.

El ministro de Gracia y Justicia dice que será complacido.

El señor Ribera pide un extracto de la sesión de ayer porque hay un artículo del Reglamento que prescribe que los proyectos de ley han de quedar antes de su lectura definitiva tres días sobre la mesa, y no se ha hecho así, solicitando que se haga.

#### Orden del día

Entrase en la orden del día. Se aprueba el artículo 4.º, reformado, del proyecto de ley estableciendo el año económico, y se pone a discusión el artículo 5.º.

El señor García Loma hace una pregunta relativa a este artículo.

Contéstale el ministro de Hacienda aclarando el concepto del artículo y quedo aprobado, así como el articulado del proyecto.

Se leen y aprueban varios proyectos de carreteras.

#### El incidente de la votación

Se da lectura al proyecto de ley sobre el impuesto de los azúcares y voto particular presentado al mismo por el señor López Parra.

El señor López Parra dice que necesita para defender el voto particular que esté presente el ministro de Hacienda, y habiéndose ausentado, solicita que se aplazase la discusión del mismo.

El presidente dice que siendo este el único debate consignado en la orden del día, la Presidencia no puede acceder a este aplazamiento.

El señor conde de Benavides pide

que se cuente el número de senadores. Resultando que hay número bastante para tomar acuerdo, se concede de nuevo la palabra al señor López Parra.

Este insiste en que es necesario que esté presente el ministro de Hacienda. El señor duque de Tetuán pide también que se suspenda la discusión.

El señor Aliende Salazar, en nombre de la Comisión, dice que ésta aceptaría gustosa la discusión, aunque reconoce que la proposición no es de carácter urgente.

Se procede a votación nominal y por 22 votos contra 3 se acuerda que continúe la discusión, pero no se puede verificarlo por no haber con esos 25 senadores bastante número reglamentario para tomar acuerdos.

Esta falta de número, y por consiguiente el desaire al Presidente y al Gobierno se produjo por haber marchado el duque de Tetuán y sus amigos cuando la votación comenzaba. Se levantó la sesión.

### Señoras: Probad la Velutina America ca.

#### NOTICIAS

##### Del extranjero:

Londres 9.—Toda la prensa dedica artículos a examinar la importancia del nuevo convenio anglo-alemán, llamado a poner término a las dificultades que originaba el condominio de la Gran Bretaña, Alemania y los Estados Unidos sobre las islas de Samoa.

En sentir de *The Times*, todas las gentes sensatas y prácticas aprobarán el arreglo.

Al decir de *The Standard*, éste es un nuevo triunfo de la política de lord Salisbury, porque en realidad desaparece la causa de muchas dificultades entre Inglaterra y Alemania.

La primera se sacrifica sus intereses y la segunda hace un buen negocio.

Ese arreglo, a juicio de *The Daily Chronicle*, provocará una cuestión de cólera en la Europa continental.

«Por ahora—añade,—nada tiene que temer Inglaterra; pero puede llegar un día en que cambie el estado de las cosas.»

*The Daily Telegraph* dice, por su parte, que todas las personas sensatas de Inglaterra y Alemania se felicitarán al ver que desaparece una causa de conflictos.—*Fitzmoore*.

Oporto 9.—Hoy a la salida de la barra, encalló el buque *Oliveira*, que con cargamento de vinos y otros géneros se dirigía al Brasil.

Cuanto esfuerzos se han hecho para salvarlo resultaron inútiles. El mar ha destrozado gran parte del casco y el barco se considera completamente perdido.

Los tripulantes no han podido salvar ni sus equipajes. Las pérdidas pasan de cien mil duros.

La carga estaba asegurada.

Gibraltar 8 Al regresar de prestar servicios de vigilancia el torpedero número 92, y cuando iba a hacer virada, embistió al pontón rojo de señales en las obras del dique, y quedó por espacio de una hora con la proa metida dentro del casco del pontón.

Al verse el accidente, se acudió en su auxilio, pero antes de que éste llegara, los esfuerzos de la propia máquina sacaron al torpedero de la prisión en que había quedado.

El pontón se fué a pique inmediatamente.

La tripulación se ha salvado.

Se da como seguro que no acabará el año sin que París y Berlín queden unidos por el teléfono. La línea tendrá dos hilos: uno directo entre ambas capitales; el otro irá de París a Frankfurt bifurcándose hacia Colonia y Berlín. Asimismo Mülhausen, vía Belfort y Strasburgo, vía Nancy, dispondrán de comunicación telefónica con la capital de Francia.

La escuadra inglesa de instrucción y otros buques han recibido orden de reunirse en Spithead para recibir allí al emperador de Alemania el 20 del actual.

### De las islas: Menorca

El jueves último fondeó en nuestro Lazareto el vapor español *Sollure*, precedente de Nueva-Orleans, habiéndosele impuesto diez días de cuarentena por hallarse comprendido en el artículo 34 de la ley de Sanidad, reuniendo dicho buque buenas condiciones higiénicas y sin novedad en su tripulación.

—El vapor *Nuevo Mahónés* que presta el servicio de correo entre Málaga y Melilla y del cual es capitán don José Cالدés, ha experimentado importantes mejoras en obsequio del pasaje y la última realizada fué la instalación de la luz eléctrica.

Consta de cuarenta y ocho focos de diez bugias, distribuidos; 28 en las camarás de primera; 12 en las de segunda y ocho en la cubierta.

Han sido hechas la instalación y las pruebas en el arsenal de la Carraca, a presencia de don Juan F. Taltavull, director Naviero de la Marítima Compañía Mahonesa de vapores.

#### Sóller

Por haber sufrido desperfectos algunas piezas de la maquinaria del vapor *León de Oro*, en su última travesía de Barcelona y Certe y tardará algún tiempo su recomposición, la compañía de co-propietarios del mismo ha fletado el *Ciudad de Cartagena* para que le sustituya en sus viajes el cual empezará su itinerario el miércoles de esta próxima semana. También el miércoles es esperado en nuestro puerto *El Isleño* de la Marítima que se dirigirá directamente a Certe y Marsella.

—Nótese que de algún tiempo a esta parte va aumentando prodigiosamente el número de los mendigos y lisiados que a todas horas y no siempre con buenos modales, están importunando con una limosna por el amor de Dios. Para un pueblo que sin ayuda de propios ni de extraños ha sabido por sí solo sostener un hospital y a la vez repartir sopa y carne a los pobres y necesitados de la localidad, le cabe el derecho de pedir a las autoridades les libre de esa plaga que empieza a ser sobrado molesta.

—La cosecha de aceitunas que en un principio prometía ser más que regular, por efecto de los calores propios de este mes, y por haberse desarrollado una especie de gusanos que atacan al fruto, este se encuentra todo por el suelo. El aceite por lo tanto no podrá ser de primera calidad, y el precio poco elevado pues hoy se paga a 70 pesetas la somada ó sean 98 litros aproximadamente.

—La cosecha de naranjas en el presente año será nada más que mediana pues únicamente los naranjales situados en la parte alta de la población son las que están cargadas de sus frutos. Estas se han pagado hasta hace poco a 875 pesetas la carga y a 12 pesetas la de los limones que embarcarán hoy y mañana con destino a Certe y Ayde respectivamente los laudes *San Bartolomé y Esperanza*.

—La Junta local de primera enseñanza visto el escaso resultado positivo que ofrecía la reunión de las dos escuelas de niños de esta localidad al edificio que se contruyó expreso en el ensanche *d' es Sellé* ha propuesto a la Corporación municipal la separación de dichas escuelas y al efecto le ha indicado el beneficio que reportaría a la enseñanza y al vecindario la comodidad de que una fuera instalada en el exconvento de San Francisco. El Ayuntamiento considerando muy atinable las razones expuestas por la referida Junta acordó en su última sesión que la segunda escuela de niños se traslade al lugar citado, solicitando emper, de la superioridad, la autorización correspondiente conforme previenen las vigentes leyes.—C. 12 de Noviembre de 1899

#### Pollenso

Las ferias que se han celebrado en este pueblo han estado animadísimas. Ha acudido a presenciarlas nuestro gobernador señor Alvarez Sereix. La función celebrada esta noche en el teatro se ha visto muy concurrida. La compañía está dirigida por el señor Ferrán. Se han representado las piezas *Levantar muertos, Un musich de regiment* y *El novio de doña Ines*.

—Los aficionados al ciclismo de este pueblo han fundado una sociedad ciclista, la que se inaugurará el día 1.º del próximo diciembre con unas carreras en carretera. Reina mucho entusiasmo.—C. 12 de Noviembre de 1899.

#### De la capital:

Ayer por la mañana llegó a noticia del veterinario municipal señor Bosch la noticia de que en el predio la *Vañasa* había fallecido una vaca de garrana.

Dicho funcionario temeroso de que las carnes se destinasen a la venta pública, se constituyó inmediatamente en aquel sitio, encontrando a aquellas en el estercolero, faltando emper, lomos y otros trozos de carne magra.

En vista de ello, el referido funcio-

nario en unión de los jefes de la guardia municipal trabajaron toda la mañana, logrando averiguar las personas que tenían en su poder las referidas carnes, las cuales han sido citadas para comparecer ante el señor Alcalde.

La jurisdicción de Marina se ha hecho cargo de las diligencias que instruye el Juzgado de Manacor con motivo de las lesiones y muerte de unos sujetos que fueron sorprendidos en alta mar por una barquilla de la Arrendataria de tabacos, de cuyo hecho ya tienen noticia nuestros lectores.

Ayer tarde un joven bien vestido intentó pasar montado en bicicleta por enmedio del paso del Borne, y lo hubiera conseguido a no interponerse, con muy buen acierto, el guardia municipal de punto.

No le valieron al caballero ni las razones ni las excusas que dió, puesto que el referido guardia en vista de la inistencia en desobedecerle, le hizo cargar con la máquina y presentarse ante el jefe de la fuerza.

Ayer no pudo celebrarse ante esta Audiencia el juicio de la causa contra Juan Vidal sobre incendio, por no haber comparecido el número suficiente de jurados para dar validez al acto.

El señor presidente, en vista de que en cada una de las causas correspondientes a este partido, ha de procederse a segundo sorteo, y aun en este no se reúne suficiente número de jurados, ha impuesto a cada uno de los que no tienen justificada su falta de asistencia, la multa de 125 pesetas.

Como verán nuestros abonados, empezamos hoy a publicar en el sitio de costumbre, la lista de los donantes a la suscripción abierta por el señor Comandante de Marina para la adquisición de salvavidas con destino a las barcas del *bou* de esta provincia.

Como es sabido la idea de dicha suscripción se debe a la iniciativa de don Antonio Alemany, que la inició desde las columnas de nuestro colega *La Última Hora* y que ha sido aceptada con gran benevolencia no solo por las autoridades de marina sino por el resultado de la recaudación de ayer, la cual asciende a la suma de 725 pesetas.

En la madrugada de ayer, fué detenido por un individuo de la guardia municipal, en el caserío de los *Hostalots*, un individuo que resultó ser el autor de la sustracción de unas cincuenta pesetas de una casa del caserío de Son Sardina.

Al dar cuenta de la velada que se celebró en los salones de *La Protectora*, dijimos equivocadamente que dirigió la banda de bandurrias, el señor Calatayud cuando en realidad fué su director don Joaquín Bernad.

Anteayer en el pueblo de Santa Masria se verificaron elecciones parciales de concejales, resultando los elegidos todos adictos.

En la secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se halla de manifiesto al público a efectos de reclamación, el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don Antonio Juan Marroig, para establecer un motor de gas en el punto conocido por *Pont de sa bañeta*.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Perreras de haber puesto a disposición del juez municipal de la misma a ocho sujetos por jugar a los prohibidos y haber hurtado dieciséis pesetas a otro jugador.

—La de los puestos de Son Servera y Pollensa, participa haber denunciado a los alcaldes respectivos, a varios sujetos por infracción de las ordenanzas municipales.

Una mujer de avanzada edad que ayer por la mañana se dirigía a la iglesia de la Merced, al encontrarse en la plazuela de aquel nombre, tuvo la desgracia de resbalar, produciéndose una estensa herida en la cabeza.

Auxiliada por varios vecinos y más tarde por el cabo de la guardia municipal señor Bosch, fué trasladada a la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, donde fué curada por el médico municipal de guardia.

Ayer por la mañana fué curado en el depósito de Capuchinos un sujeto que en mitad de ano, de las calles del arrabal de Santa Catalina estaba cometiendo ciertos actos contrarios a la moral.

El teniente de alcalde señor Company, castigó ayer con una multa de cinco pesetas cada uno a dos indivi-

duos que habían promovido escándalo en la vía pública.

El mismo señor Company impuso dos días de descuento a dos individuos de la guardia municipal por faltas cometidas en el servicio.

El vapor *Palma*, salió a las cinco de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, un crecido número de pasajeros y alguna carga; figurando entre ella ciento cincuenta cerdos cebados.

La causa de llevarse poca carga dicho buque, fué debido a varios telegramas recibidos de Barcelona participando la paralización completa de los trabajos en el muelle de aquella ciudad.

En la villa de Perreras se han declarado varios casos de sarampión siendo los atacados varios de menor edad.

Las autoridades han tomado medidas energicas, encaminadas a impedir la propagación de dicha enfermedad tan molesta para los pequeñuelos.

Por la Dirección general de Aduanas, se ha abierto un concurso por el término de tres meses, con objeto de adjudicar un premio de 2.000 pesetas al mejor autor del sistema de *Marchamos* que se presenten y sea preferible al que en la actualidad se usa.

En la Casa Consistorial de Alcudia tendrá efecto el día 3 de Diciembre próximo, la subasta para la venta de los productos maderables procedentes de un incendio ocurrido en el monte comunal de *La Victoria* el día 26 de Octubre próximo.

Servirá de tipo de subasta la cantidad de 220 pesetas y no se admitirán las posturas que no cubran las dos terceras partes de dicha cantidad.

A primeros del próximo mes de Diciembre se empezarán a entregar las nuevas hojas de cupones para los títulos de la Deuda exterior al 4 por 100 que los tienen agotados.

Dichas hojas serán talonarias para su fácil comprobación, y comprenderán los cupones desde 1.º de Enero de 1900 a 1.º de Julio de 1908, ó sea 34 cupones.

Los títulos habrán de presentarse en carpetas que facilitarán gratis en las Delegaciones de Hacienda, y quedarán depositados en las Tesorerías, enviándose las carpetas a París para las debidas operaciones, devolviéndose después los títulos con las nuevas hojas unidas a ellos.

A las primeras horas de la madrugada de ayer, ocurrió un escándalo mayúsculo entre varias mujeres de vida airada, que desde hace algún tiempo tienen su vivienda en un cafetín de la calle de la Rosa.

Algunos vecinos de dicha calle han acudido a nuestra redacción en son de queja contra los continuos abusos y escándalos que vienen cometiendo dichas individuos, cuyas quejas trasladamos nosotros a la primera autoridad civil, a fin de que cuanto antes haga desaparecer de la citada calle a las repetidas vecinas.

### Conferencias populares

II

#### Don Mariano Aguiló

El tema desarrollado anoche en el Instituto bacteriológico fué sumamente interesante: *Higiene de la infancia*. Los obreros acudieron a oír al ilustrado facultativo señor Aguiló a quien se había encomendado.

Comenzó el conferenciante dirigiendo un cariñoso saludo a los obreros por el interés que demostraban acudiendo a recibir tan provechosa enseñanza y a la prensa de esta ciudad que asistía también no solo por interés de información pública, sino con ánimo de extender y transmitir a la sociedad toda, el eco de aquellos trabajos.

Entrando en el desarrollo del tema explicó el señor Aguiló sobriamente el concepto de la higiene, la que consideró como ciencia y como arte; su división en higiene privada y social ó pública, la importancia que reviste como base indispensable de la salud así individual como colectiva, fundamente a su vez de la felicidad y de la vida.

Encareció la importancia de la higiene en la primera época de la vida, lamentándose del poco ó ningún cuidado que nuestros contemporáneos daban al elemento fisiológico, cuando se constituían en matrimonio, cuyos únicos móviles eran el amor y la especulación, sin atender a que la falta

LA BELLA GERALDINE

Célebre Polka por P. MARORELL.—Edición de gran lujo con el retrato de la Artista en la cubierta.—Para Piano 1'50, para Banda 2'50.—En venta en casa del Autor, Jaime II, 103, Palma.



de salud en los contrayentes eran siempre causa de muchísimas enfermedades que recaían en sus sucesores. Nuestras sociedades debieran á mi ver—dijo—consideraciones sobre este particular que luego resulta tan funesto.

Es imposible reproducir aquí en toda su integridad el trabajo de divulgación de los preceptos higiénicos más necesarios para llevar á cabo el desarrollo de las criaturas en los albores de la vida.

Aconsejó entre otras mil cosas la lactancia natural, y cuando esta no es posible aconsejó que se evitaran las madres mercenarias, causa de muchos lamentables desastres. Al hablar de la lactancia artificial hizo alusión á la conveniencia que representaría para Mallorca la fundación de una Casa-Cuna, donde pudieran nutrirse con arreglo á los preceptos higiénicos los hijos de familias cuyas madres necesitan del jornal para atender á las necesidades del hogar; y extendió sus consejos á la higiene pública así como lo había hecho en la privada.

El último consejo que debo daros—dijo—consiste en que procureis criar á vuestros hijos robustos, fuertes y honrados, para que sean útiles á sí mismos, á vosotros y á la sociedad.

Estas palabras fueron acogidas con una salva de aplausos, terminando la reunión á las nueve y media.

El mejor comentario y el aplauso más justo que debemos á la conferencia de don Mariano Aguiló se desprenden de la importancia trascendental del tema que, debiera estar escrito en la memoria y en el corazón de todas las familias; y en segundo lugar, en el acierto, oportunidad y discreción con que fué desarrollado.

Noticias del ejército

Retiros.—Se ha concedido retiro al capitán de infantería de la escala de reserva, afecto al regimiento Reserva de Baleares número 1 don Tiburcio Flores, abonándole por la Delegación de Hacienda de esta provincia, el haber mensual de 222 pesetas.

Mediante Real orden del ministerio de la Guerra se ha autorizado la compra, por gestión directa y sin formalidades de subasta, de una estufa sistema «Geneste Herseher», con destino al hospital militar de Palma de Mallorca; debiendo aplicarse el gasto de esta adquisición al capítulo séptimo, artículo cuarto del presupuesto vigente del ministerio de la Guerra.

Pensiones.—Se ha concedido á Juan Coll Oliver, y á Magdalena Andreu Ballester, padres del soldado Juan, la pensión anual de 182'50 pesetas, que les serán abonadas en la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Reclutamiento y reemplazo del ejército.—Han sido eximidos del servicio militar activo los reclutas naturales de estas islas José Pelegrí Pastor, Vicente Costa, y Juan Bosch Vila.

Suscripción para la adquisición de salvavidas con destino á las barcas de bou de esta provincia, abierta en la Comandancia de Marina de este puerto:

Excmo. señor don Luis Leon, 25 pesetas.—Señor don Teobaldo Gibert, 25 id.—Don Francisco Enseñat, 5 id.—Don Carlos Villalonga, 5 id.—Don Manuel Fuster, 15 id.—Don Juan Antonio Fuster, 5 id.—Don Mateo Mesquida, 5 id.—Don Teodoro Pou, 5 id.—Don Luis Pou, 5 id.—Don Salvador Montaner, 10 id.—Don Faustino González, 5 id.—Don Ignacio Ferragut, 5 id.—Don Vidal Albert, 2'50 id.—Don Juan Vidal, 2 id.—Don Ramón Magraner, 2 id.—Don Antonio Morey, 1 id.—Don José Roselló, 1 id.—Don Ramón Calvo, 1 id.—Don Guillermo Colomar, 1 id.—Don José M. Vives, 1 id.—Don José Torregrosa, 5 id.—Don Alfonso García, 5 id.—Don Juan Ferrer, 5 id.—Don Alejandro Raza, 0'50 id.—Don Francisco Martínez, 0'50 id.—Don José Sánchez, 0'50 id.—Don Fernando González, 0'50 id.—Don Martín Martínez, 0'50 id.—Don Onofre Roca, 1'70 id.—Don Francisco Mateu, 10 id.—Don Miguel Tous, 2 id.—Don Guillermo Calafell, 5 id.—Don Antonio Roca, 5 id.—Don Nicolás Rubi, 2'50 id.—Don Pedro Sans, 5 id.—Patrones y tripulantes de las veinte barcas de bou, 550 id.—Suma total, 725'20 pesetas.

J. Tarrafeta Sastre
Se confeccionan toda clase de trajes, capas y abrigos, á precios módicos.
S. Miguel 85, entr.º-Palma

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluirán en San Cayetano. La exposición del Santísimo será á las seis de la mañana, á las diez y media se cantará la misa mayor; al anochecer después del rosario conclusión del triduo con sermón, que será el orador el P. José Videllet, después de un ejercicio se cantará el Te Deum y se reservará el Santísimo.

Otras funciones
En San Francisco de Asís á las siete y media de la mañana ejercicio de los trece Martes de San Antonio, durante una misa.

Visita á la Corte de Maria
A Nuestra Señora del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

Sociedades y Corporaciones
Sociedad General Mallorquina

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á la Junta General para celebrar sesión extraordinaria que tendrá lugar en el local que ocupan las oficinas de la Compañía, calle de Palacio número 22, el día 21 del corriente mes, á las 5 y media de la tarde, al objeto de someter á la aprobación de la misma el balance de la Sociedad cerrado en 31 de Octubre último, del cual resulta la pérdida de más de la mitad del capital, y para que una vez aprobado se tomen los acuerdos consiguientes á tenor de lo dispuesto en los artículos 69 y 70 de los Estatutos y los demás que se consideren conducentes á la mas próxima y conveniente disolución de la Compañía y á la inteligencia con los acreedores para el pago de sus alcances.

El depósito de acciones para asistir á dicha Junta general podrá verificarse en las mentadas oficinas durante los días laborables á contar desde mañana hasta el 20 inclusive, de 10 de la mañana á 1 de la tarde.

Palma 9 de Noviembre de 1899.—Por la Sociedad General Mallorquina, su Director Gerente, Rafael Moll.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists various local and public values with their respective prices.

Table with 2 columns: VALORES PÚBLICOS. Lists public values such as Interior, Exterior, Amortizable, and various bonds with their prices.

Velutina Americana: lo mejor para el cutis.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 10.—Varones 1.—Hembras 1.
Día 11.—Varones 1.—Hembras 1.
Matrimonios: Día 10.—Ninguno.
Día 11.—Don Antonio Suau Mateu con doña Catalina Comas Bauzá.—Don Francisco Salom Alemany con doña Catalina Mulet Carbonell.—Don Andrés Terelló Jaume con doña Francisca Nicolau Cruellas.—Don Jaime Rado Bonet, con doña Catalina Adrover Bonet.
Defunciones: Día 11.—Enrique Bonet Ferrer, casado, 62 años, c. de la Caballería, aneurisma.—María Oliver Rios, viuda, 62 años, p. del Rosario, endocarditis.—Josefa García Murillo, viuda, 70 años, c. de Salas, cardiopatia.—María Juan Torres, 8 años, Término, fiebre tifoidea.—Catalina Verd Comas, casada, 25 años, p. de Antonio Maura, tuberculosis.—David M.ª Cam-

bees, soltero, 38 años, Muelle, c. de asficia por sumersión.
Día 12.—José Arbona Pujol, soltero, 23 años, c. de San Magín, tuberculosis pulmonar.—Benito Palmer Frau, viudo, 80 años, Son Sardina, vejez.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, sin nubes.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—Primer cuadrante fresquito.

Estado del mar.—Apenas rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Soplaba al N. la ventolina, llana la mar, su nivel regular, estaba sin nubes el cielo y calmoso el horizonte cuando el orto. Fué refrescando y llamándose al N. O. el viento, á medio día soplaba fresquito. Continúo lo mismo durante la tarde y al ocaso como queda dicho había rolado al segundo cuadrante.

Noticias.—Entró el vapor Lulio de Barcelona y la goleta Joven Luisa del mismo punto. Salíó el vapor Cabrera para Cabrera y el Palma para Barcelona.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)
El alcalde dimite.—Se soluciona el conflicto.

Barcelona 13 á las 9 m.

El alcalde señor Pi y Milá ha permanecido todo el día en la casa consistorial.

Corre como válido el rumor de que ha presentado ó presentará la dimisión.

Puedo ya afirmar que mañana se resolverá en definitiva si debe ó no continuar la resistencia.

Creo que prevalecerá el criterio de desistir de la actitud que se ha seguido hasta ahora.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Noticias diversas

Madrid 13 á las 1'45 t.

> > 1'50 >

> > 1'55 >

El ministro de Gracia y Justicia, conde de Torrealanz no ha despachado hoy ningún asunto con motivo de acompañar á la Reina.

Los príncipes alemanes han visitado las caballerizas de Palacio.

Esta tarde saldrán para Sevilla sin que vaya á despedirlos el Gobierno, pues viajan de incógnito; habiéndoles cumplimentado el señor Silvela.

Este ha sometido á la Reina la cesantía del señor Comin.

Se ha confirmado que la cuestión de Barcelona sigue mal.

Continúa el cierre de tiendas habiéndose paralizado el trabajo de los cargadores del muelle.

El señor Silvela ha dicho que la población sigue el aspecto normal.

Continúan recibiendo telegramas en los que se pide el concierto económico como medio de dar solución al conflicto.

El gobierno persiste en su negativa.

El ministro de Holanda ha visitado al señor Silvela.

Del extranjero

Madrid 13 á las 2'10 t.

Londres.—Los periódicos calculan en 7.000 hombres los refuleros desembarcados en la colonia del Cabo.

Telegrafian de Escourt que desde el jueves por la mañana los boers bombardean á Ladysmith.

Nueva York.—Un despacho de Puerto Bello dá cuenta de un sangriento combate librado entre los rebeldes y las tropas del Gobierno, habiendo logrado el general Castro ocupar la población.

Paris.—El instituto Pasteur

insiste en la negativa de que se haya presentado la peste constantina en Argelia.

Sobre escuelas normales

Madrid 13 á las 3'45 t.

En la sesión del Congreso se ha presentado una proposición firmada por el señor Vincentí y otros diputados pidiendo que se declare caducada la autorización para reorganizar las escuelas normales que se concedió al ministerio de Fomento por la ley de presupuestos de Junio de 1888.

Piden también que las escuelas primarias, normales y la inspección de 1.ª enseñanza se rijan por la legislación anterior, hasta que las Cortes acuerden la reforma.

El emperador Guillermo

Madrid 13 á las 6 t.

La prensa de Londres se ocupa de la importancia que tiene la visita que el emperador Guillermo va á hacer á la reina Victoria.

Se cree que el Czar ha quedado poco satisfecho de la entrevista que tuvo con dicho emperador, por cuanto su intento era crear dificultades á Inglaterra.

Mencheta

Tintas Alemanas

de H. G. Gutcheffon & C.ª Berlin

Tinta negra, muy negra á pesetas 0'50 litro.

Unico depositario y autorizado para la venta en Baleares

JUAN A. LOPEZ

Quint, 4—Palma de Mallorca

El mejor preparado para el estómago, es el «Elixir á la Ingluvina Gtol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Reunión de los gremios

Barcelona 13 á las 8'10 n.

> > 8'15 >

Esta mañana con la debida autorización del Capitán general, se han reunido los Síndicos de los gremios.

En dicha reunión ha quedado disulta la Liga de defensa industrial, para determinar la futura línea de conducta en vista de las circunstancias actuales.

El salon de sesiones estaba lleno de curiosos, reinando gran calor en las deliberaciones.

Una proposición presentada pidiendo que los gremios depusieran su actitud actual, ha sido contestada con intransigencias.

Al final ha prevalecido el criterio de que antes de tomar ninguna resolución definitiva cada síndico consulte con su gremio respectivo.

Se ha suspendido la sesión mientras una comisión iba á solicitar del Capitán general que les concediera la correspondiente autorización para reunirse los gremios.

El general ha ascedido á ello poniéndoles por condición que continuará el cierre de tiendas, debiendo permanecer abiertas las que expenden comestibles hasta las diez de la mañana.

Llegada del señor Cucurella

Barcelona 13 á las 9 n.

Ha llegado el diputado señor Cucurella, pero ha bajado en la estación de Sans porque conforme con las impresiones que llevaba de Madrid, creía que Barcelona estaba ardiendo.

Esto me obliga á decir nuevamente que aparte de los sucesos ocurridos ayer que tuvieron muy relativa importancia, la tranquilidad material es completa.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

En el Congreso

Madrid 13 á las 7'45 n.

En la sesión del Congreso el señor Pi y Margall ha combatido enérgicamente el Gobierno, censurando los procedimientos empleados por el general Despujols.

Extraña que se nieguen á Barcelona los conciertos de que gozan las Vascongadas y Navarra.

El señor Sagasta dice que los sucesos de Barcelona son de carácter gravísimo, pues se trata de un duelo á muerte entre Barcelona y el Gobierno; pues el deber de todos está en no agravar la situación.

Más sobre el Congreso

Madrid 13 á las 9 n.

En el Congreso el diputado señor Lletget pidió esplicaciones acerca de lo ocurrido en Barcelona, contestándole el señor Silvela.

En el debate político los señores Romero Robledo y Puigserver continuaron sosteniendo las ideas ya conocidas.

Sesión del Senado

Madrid 13 á las 9'45 n.

Al empezar la sesión del Senado el señor Conde de las Almenas censuró al señor Durán y Bas pidiendo que el Gobierno declarase si aplaudía ó no su actitud.

El señor Villaverde dijo que le contestará el señor Silvela.

El Conde de las Almenas intentó presentar una proposición incidental á la que se opuso el señor Presidente.

Acto seguido empezó el debate sobre el azúcar.

El señor López Parra apoyó la enmienda del señor Duque de Tetuán, mostrándose al propio tiempo partidario de que el proyecto se discuta ampliamente.

Declaración de Silvela

Madrid 13 á las 9'55 n.

Pocos momentos antes de terminar el debate político, el señor Silvela declara que si abandonando él el poder debiera solucionarse el conflicto lo pensaría (grandes risas en el público y en los escaños.)

Rectificó el señor Pi y Margall quedando aprobado por 134 votos contra 63, el arreglo arancelario.

Mañana empezará la discusión de los presupuestos.

Tranquilidad en Barcelona

Madrid 13 á las 11 n.

Dicen de Barcelona que la tranquilidad es completa, no habiendo requerido hoy á los morosos.

Dícese que se han suspendido los requerimientos hasta que haya pasado el plazo concedido por el general Despujols á los agremiados.

Dictámen favorable.—Rumores

Madrid 14 á la 1'30 m.

La comisión del Senado que entiende en la reforma del Código, ha dictaminado favorablemente modificando el proyecto.

Los ministros liberales hablan de la posibilidad de que se forme un ministerio interino bajo la presidencia del señor Azcárraga.

Este ha negado el rumor.

Mencheta

TEATRO-CIRCO BALEAR

Fuación para hoy martes

La zarzuela en un acto,

¡Viva mi niña!

Geraldine en el trapecio oscilante.

La zarzuela en un acto,

El gorro frigio

La segunda tiple

desempeñando la protagonista Mis. Geraldine.

A las ocho y media. Entrada general, 0'50 pesetas.—Media entrada, 0'30 id.



ABONOS QUIMICOS — ALZAMORA HERMANOS — PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALEAR — ABONOS QUIMICOS

# TIENDA NUEVA DE SAN JOSE

BRONDO 7—ANTIGUA CASA BRONDO—BRONDO 7

SE ACABAN DE RECIBIR LOS GÉNEROS DE LA PRESENTE TEMPORADA

Rico surtido en lanas para vestidos de Señora.—Pañolería en todas clases y tamaños.—Tapicerías, ramos, yutes, cortinajes, alfombras, géneros de punto, medias, calzoncillos, camisetas y calcetines en todas clases y tamaños.

## Especialidad en telas blancas—¡Ojo—Sorprendente regalo—Ojo!

### DOLORES DE CABEZA

Disaparecen pronto y completamente con la

#### Cefalina Roselló

El que tose es porque no usa los Discoides pectorales

**ROSELLÓ**

Vente en todas las farmacias.—Palma: Farmacia viuda de Obrador y señores Valenzuela.

## LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

#### PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

## ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

#### ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El **ELIXIR INGLUVINA GIOL**, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarrros del estómago, Diarreas, Billa, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el **ELIXIR GIOL** á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Pontente, 31; BARCELONA

### CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTÁNEO **TOS** CURADA EN 12 HORAS

No contienen opio ni morfina.—2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias. Depósito en Palma, Farmacia de J. VALENZUELA.

## HERPES

Curácese con el Linimento Secante Anti-Herpético

### ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía.

Esta compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, serofalidas de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copinas, P. de Antonio Maura

### CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breu **ROVER**, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

### Impotencia,

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD

CURACION rápida con la renombrada **POMADA FORTIFICANTE de Rodriguez de los Rios**. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositarle en Palma, Centro Farmacéutico, Marina 84 y 86.

## CASA BANQUE

Gran depósito de las tres marcas máquinas para coser **Wertheim, Pfaff y Estrella**

Venta á plaza desde 5 reales sem-nal en adelante. Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calceta

### CLASE

VENTA A PLAZOS

Colón 34, Palma

## SEÑORAS

Pedid los Polvos Velutina Americana de J. Moscardó

Son las mejores para el cutis conocidos hasta el día.

Marca registrada: cuidado con las imitaciones.

De venta en todos los establecimientos.

NOTA.—Caja 2 pesetas. Hay elegantes cartecitas para probarlos á 0 25 pesetas mes.

### Libros

	Ptas.	Cs.
Hay para vender:		
Historia Romana, 2 tomos encuadernados.	2	00
Fuero de la conciencia, 1 id.	1	00
Aritmética, 1 id.	0	50
Gramática, 1 id.	0	25
Mística Ciudad de Dios, 1 id.	0	75
Hijo de David Ntro. Señor, 1 id.	1	00
Especto de la naturaleza.	1	00
Vida de Sor Ana Maria del Sacramento.	1	00
Expon. del amigo y del amor Raymundo Lull.	2	00
Historia antigua.	0	50
Solución Española.	0	50
Lecciones Derecho político.	1	00
Comaris.	0	80
Febrero, 12 tomos encuadernados en 4°		40
Para informes, Centro de Anuncios.		

Compra y venta de libros. Dirigirse calle de la Riera, número 86, Palma.

### Cocinera

Se necesita una cocinera que sepa muy bien su obligación. Honorarios bien retribuidos. Fácil presentarse sin muy buenas referencias de conducta y de guiso. Informar en el Colmado de don Pablo Omas, calle de la Unión, número 83 en Palma.

### Extravío

Por la carretera de Bandinat á Establiments, pasando por Palma, el domingo por la tarde se extravió una cadena de oro con dos medallones. La persona que la halla y quiera devolverla á su dueño, que pasa por el Centro de Anuncios y se le gratificará bien.

### Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

#### Depilatorio imperial Padro

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo. Plaza Real, Barcelona.

En Palma:—Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don Jose Casanovas, peluquero, Gadena 6.

# PAÑERÍA DE ANGLADA Y LLAUGER

ANTIGUA Y ACREDITADA CASA DE CAN BITLA

113 Y 115—JAIME II—113 Y 115

En este establecimiento se acaban de recibir estensísimas colecciones de todos los artículos del ramo de pañería como gergas, chaviots, vicuñas, armures, australias, patenes, pantalonería, paños para capas, embozos y demás géneros propios para trajes y abrigos, los cuales se detallan á precios muy reducidos, desde la clase más económica á la más selecta. Recomendamos á los compradores se sirvan visitar el establecimiento, seguros de que quedarán altamente satisfechos de los gustos, clases y precios de todos géneros.

## Pañería de Anglada y Llauger—Jaime II, 113 y 115

PALMA.—Imprenta de Amengual y Muntaner